



Diputados consideran “gran victoria” la prórroga a los aranceles de EU



El anuncio del presidente Donald Trump de que la aplicación de aranceles a México será postergada hasta abril fue considerada como “una gran victoria” por los partidos de mayoría en la Cámara de Diputados, al tiempo que la oposición admitió que se trata de un avance, aunque también señaló que el gobierno de Claudia Sheinbaum debe hacer más en materia de seguridad y de diálogo con todas las fuerzas políticas.



Este jueves, los coordinadores de las bancadas de Morena, PT y PVEM en San Lázaro, así como el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, dieron a conocer un comunicado conjunto en el cual saludaron que la entrada en vigor de tarifas comerciales de Washington se haya retrasado un mes más.

Dicho plazo, afirmaron en el documento, “nos otorga un tiempo valioso para seguir demostrando que el gobierno de México está cooperando y colaborando, con respeto a nuestra soberanía, en el combate al fentanilo y en la reducción de la migración indocumentada, así como enfrentando a los grupos delincuenciales que se benefician con estas actividades ilícitas”.

Por otra parte, destacaron que la postergación de los aranceles “es también un reconocimiento al trabajo y a la responsabilidad con la que nuestra Presidenta y el Gobierno federal están asumiendo esta tarea, que requiere mucha cooperación, colaboración y corresponsabilidad entre ambos países. La estrategia de nuestra Presidenta de actuar con cabeza fría, pero con el corazón ardiendo en defensa de nuestra soberanía, está dando los mejores resultados. Es el camino correcto”.

De acuerdo con Morena y sus aliados, si México hubiera reaccionado “de manera precipitada, imponiendo inmediatamente aranceles a los principales productos que importamos desde Estados Unidos — como lo están haciendo otras naciones—, en este momento estaríamos envueltos en una guerra comercial, y esta postergación hubiese sido más difícil de alcanzar”.

Para los partidos de la 4T, “el acuerdo de que todos los productos que exporte México al amparo del TMEC queden exentos de aranceles hasta el próximo 2 de abril habla de un trato preferente y de un reconocimiento a la actitud responsablemente nacionalista de nuestra Presidenta, de la que debemos estar orgullosos todas y todos los mexicanos”.

En esa tónica, confirmaron la celebración de la “asamblea informativa” que encabezará Sheinbaum el próximo domingo “para reunirnos y para estar alertas de cualquier circunstancia que pueda surgir en contra de nuestro país; para estar dispuestas y dispuestos a seguir defendiendo nuestra soberanía y nuestra independencia en torno a la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo”.

En conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, el coordinador del grupo parlamentario de Morena, **Ricardo Monreal**, externó su confianza en que el acuerdo temporal para evitar los aranceles mutuos “va a ser permanente después de abril”, al tiempo que consideró como lo más conveniente que ya se firmen acuerdos permanentes en ese sentido.

Sin embargo, se declaró contrario a alcanzar dicho objetivo a través de una renegociación adelantada del TMEC. “Hay que esperar al año próximo, no nos precipitemos”, subrayó el zacatecano, quien subrayó que la postergación de las tarifas servirá para afianzar las estrategias internas del gobierno mexicano en este escenario y ampliar su colaboración con otros socios comerciales, en caso de que sí se concreten los aranceles de Washington contra México.

Monreal indicó que este documento no fue enviado a los partidos de oposición, debido a que en el Senado éstos ya habían manifestado una postura clara al respecto, pero se comprometió a llevarlo ante PRI, PAN y MC para intentar que se adhieran al comunicado de apoyo a la mandataria.

Por su parte, el coordinador de la bancada del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, estimó que la nueva postergación de los aranceles “una buena noticia para los mexicanos, en particular para todos los sectores que exportan, entre ellos el de mi tierra, el automotriz, y que podamos llegar a un punto en el cual el gobierno logre buenas negociaciones”.

No obstante, recalcó que el gobierno de Sheinbaum “tiene que dar golpes contundentes en materia de seguridad y buscar la verdadera unidad nacional

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
		07 - 03 - 25	LEGISLATIVO



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

con el diálogo con las dirigencias de los partidos políticos, con sectores opositores, con gobernadores y presidentes municipales y que cese la destrucción de las instituciones, porque eso nos debilita”.

En encuentro con medios de comunicación, Moreira alertó que la estrategia de postergaciones mensuales de los aranceles podría alargarse “si el gobierno mexicano no logra una negociación definitiva. Tal vez sería el momento de que se propusiera ya el adelanto a la renegociación del TMEC, para que ya hubiera certeza hacia futuro”.

“¡De una vez! Que ya le demos certeza, que veamos qué otras exigencias tienen los norteamericanos y que, si nos conviene, participemos, si no, no”, aseveró el priísta, quien lamentó que “en la lógica de negociar nos van a ir llevando así (con postergaciones mensuales), y eso nos genera turbulencias económicas”.

Aunque saludó el anuncio de Trump, el priísta acotó que ello tampoco debe ser visto como “un gran triunfo”, ya que la posibilidad de las tarifas sigue vigente y “a México lo pescan en debilidad por el tema de la inseguridad, por estas reformas que han destruido al Estado, porque no se le ha apostado a la competitividad --no hay infraestructura nueva--, y porque hay deuda que está creciendo y no se ve que el PIB de México vaya a crecer”.

De su lado, la vicecoordinadora de la bancada de PAN en la Cámara, Noemí Luna, publicó en su cuenta de X: “Qué buena noticia para México PAUSAR una vez más los aranceles”, pero advirtió que “los retos son los mismos independientemente de EUA”. Entre ellos, enumeró la panista, están la “seguridad para los mexicanos, sin proteger al crimen organizado, certeza jurídica que el fraude judicial NO brinda, y diálogo y respeto a la oposición”.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/03/06/politica/diputados-consideran-gran-victoria-la-prorroga-a-los-aranceles-de-eu>